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令和４年７月30日発行

名古屋市立大学
経済学部同窓会 No.59

ご挨拶（不穏な現状・明るい展望） 瑞山会 会長　村井 清（6期生）

ご挨拶　名古屋市立大学 学長　浅井 清文

　この度は浅井清文先生の学長ご
就任、中山徳良先生の経済学部長
ご就任おめでとうございます。両
先生には「母校の発展に寄与」を
目的の一つに掲げる瑞山会との連
携を今後ともよろしくお願いします。

　さて、連日マスメディアで新型コロナウィルスとロシア
によるウクライナ侵攻が取り上げられています。新型コロ
ナウィルスは2019年12月中国湖北省武漢で第1号のウィル
スが発見されて以降我々の生活様式を一変させました。そ
の後ワクチン接種の浸透、新薬の開発、マスク着用の徹底、
手洗いうがいの励行、密を避けるなどから感染拡大の勢い
が弱くなっています。最近「3年ぶりの〇〇開催」とかの
報道がされています。小職の出身高校も例外ではなく同窓
会が6月12日3年ぶりにコロナ感染拡大防止対策を徹底し
て開催され懇親会には200名余が飲食しました。同じく6
月初めには夏場を迎え熱中症予防の観点から、小学生の屋
外活動におけるマスク着用は緩和される状況ではあります。

ロシアは2月24日、ウクライナに侵攻し戦争状態が続い
ており、予断を許さない状況となっています。我が国や英
国・フランス・米国などNATO加盟国は遺憾としてロシア
の暴挙を非難しています。一方中国はじめ専制国家（旧共
産主義国）はロシアのウクライナ侵攻を是認して長期化が
見通されます。この戦争状態は世界の食糧事情にも影響し、

日本でも現在進行中の円安と相まって、いろいろなモノの
値上がりが予定されています。我々はニュース等でその惨
状を把握している程度ですが、1日でも早い停戦が望まれ
ます。
　以上は、早急な明るい展望が見込まれないわけですが、
開学70周年を経た母校名古屋市立大学にとっては、来年4
月8番目の学部データサイエンス学部（仮称）が山の畑キャ
ンパス内でスタートし、2024年経済学部開設60年、2025
年には山の畑キャンパス整備が着工され2027年には経済
学部も入居する総合棟が竣工します。実に60年ぶりに経済
学棟が刷新されます。2030年は開学80周年を迎え益々の
発展が見込まれます。そうした中で2028年に瑞山会設位
50周年を迎えます。その記念事業検討委員会をスタートさ
せることを先の総会兼代議員会で承認いただきました。若
い会員の方々の意見を取り入れ瑞山会の継続発展を検討い
ただき次の50年にふさわしい検討を行います。これからも
会員の皆さまおよび関係各位にはご支援をお願いしますと
ともにご健勝を祈念します。
　また1945年第2次世界大戦終焉以降続いている平和な日
本が継続してはじめて明るい展望が拓けるものです。この
会報が発行される頃には特にロシアのウクライナ侵攻によ
る戦争状態の停戦への道付けがつけられていることを願っ
て挨拶とします。 （6月20日記）

　名古屋市立大学経済学部同窓
会・瑞山会の皆様におかれまして
は、益々ご健勝にてご活躍のこと
とお慶び申し上げます。皆様には、
長年に渡りご支援をいただいてい
るところですが、とりわけ開学70

周年記念事業において多大なるご支援を賜りましたことに、
厚く御礼申し上げます。
　名古屋市立大学では、令和4年度から、理事長とは別に
学長を設置することとなり、このたび、4月1日より副理事
長・学長を拝命いたしました。学長は、大学における教学
（教育、研究、社会貢献など）を主に担当します。郡理事長、
丹羽副理事長のご指導の下、もとより微力ではありますが、
本学の発展のため全力を尽くしてまいる所存です。
　本学では、2014年に本学の基本理念や行動指針となる「大
学憲章」を制定するとともに、「名市大未来プラン」にお
いて4つのビジョンを掲げ改革を進めてまいりました。
2021年2月には本学が今後進むべき方向性を長期的かつ戦
略的な視点で示す道しるべとして「名市大未来プラン
2021」を、2022年1月には「研究科等未来プラン2021」
を策定しました。本年度は、2024年度から始まる法人と
しての第4期中期計画の策定準備に入る予定となっており、

その中では、すでに議論が始まっているキャンパス整備計
画が極めて重要な課題になってくると思います。学生時代
を山の畑（滝子）キャンパスで過ごした私にとって経済学
部棟（現3号館）、教養教育棟（現4号館）を見ると懐かし
い思い出が蘇り、その建物がなくなるのには一抹の寂しさ
を覚えるのですが、さらなる本学の発展のため、名古屋市
当局の理解をいただきながら、建て替えに向けて前進して
いきたいと思います。
　さて、私は昨年度まで4年間にわたり名古屋市健康福祉
局で勤務させていただく機会をいただきました。それまで
は医学という狭い世界しか知らなかったのですが、市役所
を始め実社会において、経済学部を中心とした本学の卒業
生が、数多く活躍されていることを知り、私自身、多くの
場面で助けていただきました。60年近くの歴史を持つ経済
学部の力、卒業生のご活躍の様子を身をもって感じた次第
です。瑞山会会員の皆様のこの地域での存在感がさらに増
していくことを確信しております。
　引き続き、基本理念と長期ビジョンの下にたゆまぬ改革
を実行し、本学の教育と研究を発展させていくことが、次
世代を担う有為な人材を育てることにつながると信じてい
ます。これからもご指導ご鞭撻を賜りますようよろしくお
願い申し上げます。
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　瑞山会初の試み!　令和4年度 総会兼代議員会をハイブ
リッド形式（対面とオンラインの同時運営）で開催。
　6月18日(土)、令和4年度総会兼代議員会を開催いたし
ました。
　昨年度は感染防止のため、書面決議としましたが、会
員相互の直接交流を復活させるため、今回は瑞山会とし
ては初めて、ハイブリッド形式で開催いたしました。経
済学部棟201教室に30名、オンライン参加者は22名と計
52名のご出席を頂きました。
　会議は中野理事の司会進行のもと、水野議長（5期）
により各議案の審議を行いました。令和3年度活動報告、
決算・会計監査報告、令和4年度役員案が承認されました。
令和4年度事業計画案では、コロナ禍で中止としてきた
諸行事を感染状況に留意し徐々に復活・開催したい旨を、

また瑞山会設立50周年記念事業検討委員会（仮称）を立
ち上げ、記念事業の企画、1万名を超える会員管理や瑞
山会ブランドの確立など瑞山会の永続と飛躍を込めた活
動の提案および令和4年度予算案が承認され終了しました。
　ご出席の会員の方からは、ウエブ開催により参加し易
くなったというお声や、久しぶりにキャンパスに足を運
べて良かったというお声もいただき、総会のみの開催と
なった令和2年度の31名を超える方にご参加いただくこ
とができました。老朽化が進む経済学部棟を含む山の畑
キャンパスは、2025年着工、2027年には総合棟として
生まれ変わります。われわれ瑞山会も時流に乗り遅れな
いように前を向いて進んでまいりますので、会員の皆様
の一層のご支援をお願い申しあげます。

令和４年度　瑞山会総会兼代議員会開催される

ご挨拶　経済学部長　中山 徳良

　日頃より経済学部の活動につき
まして、多大なるご支援・ご協力
をいただき、誠にありがとうござ
います。4月より経済学部長を拝
命しました中山徳良と申します。
瑞山会のほとんどの皆さまにご挨

拶するのは初めてですので、少し自己紹介をさせていただ
きます。出身は東京で、大学院まで東京で過ごしました。
その後、神戸市にある私立大学での勤務を経て、2004年
に本学部に参りました。学部の授業は産業組織論を担当し
ています。また、研究は水道事業や公立病院の効率性や生
産性の分析をしています。これからどうぞよろしくお願い
申し上げます。
　さて、これからの名古屋市立大学は大きく変わろうとし
ています。来年度には、緑市民病院と厚生院附属病院の医
学部付属病院化、データサイエンス学部の設立が予定され
ています。それだけではなく、経済学部においても入学定
員が30名増加し、265名になる予定です。2026年度には4
学年で計1,060名となります。また、新聞報道にもありま
したように滝子キャンパスの再整備が予定されており、

2025年に着工される見込みです。
　このような変革期に経済学部長になり、たいへん身の引
き締まる思いでおります。本学部はこれから、データサイ
エンス学部の誕生と滝子キャンパスの再整備により、キャ
ンパスライフや教育において多大な恩恵を受けることにな
ります。その恩恵を最大に引き出すために、データサイエ
ンス学部とどのように協力していくのか、新しい施設でど
のような教育をしていくのかを考えていく所存です。
　瑞山会の皆さまとの関係では、昨年度作成されました「経
済学研究科未来プラン2021　～地域・企業・人のコンピ
テンシー向上～」の中にある「MIRAIへの展開」において
「瑞山会と連携して、学部生をサポートする仕組みを取り
入れながら、愛校心の醸成に努めていきます」というプラ
ンを掲げております。Withコロナの時代において、あるい
は滝子キャンパスの再整備がされていく中で、後輩たちの
サポートについてご相談させていただきますので、その際
にはご助言やご提案をいただければ幸いです。今後の経済
学部の発展のためには、瑞山会のお力が欠かすことができ
ないと考えております。後輩たちのために、一層のご支援・
ご協力をいただきますようにお願い申し上げます。
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■令和4年度役員名簿　氏名の○印は新任

●令和4年度（2022年度）　予算
第45期収支計算書

（自令和4年4月1日　　至令和5年3月31日）
（収入の部） （単位：円）

勘定科目 予算額（Ａ） 前年実績額（Ｂ）差額（Ａ）－（Ｂ）
会費収入（注 1） 7,320,000 4,460,000 2,860,000
各部預金利息 100 88 12
基金利息 400 337 63
その他収入（注 2） 180,000 0 180,000
名簿発行引当金繰戻し 0 0 0
収入計 7,500,500 4,460,425 3,040,075
（注1）30,000円×244名
（注2）事業部行事参加費120,000円（ゴルフ、ホームカミングパーティ）

●令和3年度（2021年度）　決算報告
第44期収支計算書

（自令和3年4月1日　　至令和4年3月31日）
（収入の部） （単位：円）

勘定科目 予算額（Ａ） 実績額（Ｂ） 差額（Ａ）－（Ｂ）
会費収入

（新入会費 245 名分）
4,460,000 4,460,000 0

各部預金利息 100 88 12
基金利息 400 337 63
その他収入（注） 120,000 0 120,000
名簿発行引当金繰戻し 0 0 0
収入計 4,580,500 4,460,425 120,075
（注）総会後の懇親会、ゴルフ、ホームカミングパーティ中止により参加費収入無し

（支出の部） （単位：円）
勘定科目 予算額（Ａ） 前年実績額（Ｂ）差額（Ａ）－（Ｂ）

名簿発行引当金（注 1） 100,000 100,000 0
名簿管理費用 200,000 144,776 55,224
会報発行費 1,150,000 1,064,427 85,573
総会費（注 2） 840,000 615,834 224,166
事務運営費 1,067,000 331,782 735,218
通信費 81,000 10,105 70,895
事業費 1,045,000 306,270 738,730
経済学部寄付金（注 3） 180,000 152,062 27,938
支出計 4,663,000 2,725,256 1,937,744
当期剰余金 2,837,500 1,735,169 1,102,331

合計 7,500,500 4,460,425 3,040,075
（注1）次期限定名簿改訂予算分割計上（毎年10万円）
（注2）総会ハイブリット方式で開催　懇親会は中止
（注3）成績優秀者3名、海外留学助成3名

（支出の部） （単位：円）
勘定科目 予算額（Ａ） 実績額（Ｂ） 差額（Ａ）－（Ｂ）

名簿発行引当金 100,000 100,000 0
名簿管理費用 150,000 144,776 5,224
会報発行費 1,000,000 1,064,427 -64,427
総会費（注 1） 700,000 615,834 84,166
事務運営費 705,000 331,782 373,218
通信費 81,000 10,105 70,895
事業費 815,000 306,270 508,730
経済学部寄付金（注 2） 258,000 152,062 105,938
支出計 3,809,000 2,725,256 1,083,744
当期剰余金 771,500 1,735,169 -963,669

合計 4,580,500 4,460,425 120,075
（注1）総会中止連絡はがき作成費 
（注2）成績優秀者3名表彰、OB講座講師費用、留学助成はなし。

※退任理事　（瑞山会会則　細則　2役員規程による）
　佐藤　忠彦（1期）・柴山　昭三（4期）倉地　弘美（14期）・毛利　正（20期）・新美　雅子（44期）・吉村　篤（50期）・津田　捷平（51期）
※退任顧問　（瑞山会会則　第6条3及び細則1会員規定　第一条2に基づく）
　菊池　修一（前山の畑事務室事務長）

理事　　　    卒業期     ゼミ

庶務部（16名）

事業部（12名）
会計部（6名）

編集部（21名）

渉外・広報部（3名）

近藤　敏之

山中　誠二

鬼頭　　等
伊藤　　孝
朝倉　伸也
森　美智子
盛林　義久
木村　　剛
奥川　哲也
吉田　和生
鳥羽　義人
真下　恭史
田中　多聞

小坂　英雄
伊熊　啓人
中野　重治
矢川　康治
片山　　守○
松川　倫典
橋本　光生
服部　篤典
湯浅　伸庸
石川　勇治
柴田  光晴
家田　嘉人
松浦　理早

12期生

14期生

３期生
６期生
10期生
14期生
15期生
17期生
18期生
兼務

21期生
24期生
31期生

４期生
６期生
６期生
６期生
11期生
16期生
18期生
18期生
18期生
21期生
22期生
23期生
28期生

村井　　清 ６期生 （山本）

山田　一利 ６期生 （山本）

田中　喜夫 兼務

森　　麻矢 28期生 （塩見）

田中　喜夫
吉田　和生
欠員　1

７期生
20期生

（岡崎）
（國村）

水野　　誠
（名簿担当）　
中村　英利
（HP担当）　

13期生

20期生

（宮川）

（西田）

櫛田　久代
企画会議メンバーが兼務

40期生 （森田）

（西田）

細野　博行 ６期生 （山本）

（安藤）

光岡　正和 14期生 （宮原）
稲垣　謙二 18期生 （國村）

吉田　和生 兼務

（岡崎）
（山本）
（木村）
（塩見）
（松井）

（辻）
（宮原）

（牛嶋）
（根津）
（程島）

高橋　功典○ 
木河　勇二
森　　康二
中村　彩子
長谷川真次
浅野　雅幸
高木　敏行
荒木　靖也
伊藤　佑真
稲波　幸憲

19期生 
21期生
21期生
21期生
25期生
35期生
38期生
45期生
49期生
53期生

（上村）
（岩橋）
（内藤）
（安藤）

（多和田）
（松村）
（前田）
（吉田）
（中山）
（高橋）

児島　和世
坂口　美穂
早川　弘晃
菅田　裕真○

22期生
30期生
36期生
55期生

（國村）
（多和田）

（宮原）
（坂和）

前田　勝昭 
長江　　渉

１期生
６期生

 （岡崎）
（牛嶋）

粟野　泰次 
前田　勝昭
井上　　誠○

１期生
１期生

 （大山）
（岡崎）

山の畑事務室事務長

（山本）
（妙見）
（山本）
（西田）
（宮川）
（塩見）
（醍醐）
（安藤）
（安藤）
（上村）
（神山）
（星野）
（星野）

●会長　　　　　

●編集部長

●渉外・広報部長

●副渉外・広報部長

●副会長

●副編集部長

●渉外・広報部担当

●庶務部長

●事業部長
●会計部長

●副庶務部長

●副事業部長
●副会計部長

●庶務部担当

●事業部担当
●会計部担当

監事

顧問

●編集部担当

水野　　誠
吉村　　篤
林　　果歩

32期生
50期生
52期生

（藤本）
（吉田）
（高橋）

松澤　孝宏
森山　貴博
田中　　駿
柴山　宗馬
鈴木　虎太郎

33期生
34期生
49期生
53期生
54期生

（藤本）
（塩見）
（吉田）
（余合）

（河合篤）
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　本日、名東区役所、近藤晃区長の職場インタビュー
に伺いました。近藤区長は昭和60年3月卒業の18期生（國
村ゼミ）です。
　今回同期の奥川理事よりご提案を頂き、同じく稲垣
理事から瑞山会会報に掲載を前提に取材を依頼させて
頂きました。師走のお忙しい時期でしたが、オミクロ
ン株の感染拡大が懸念される事から、ご無理をお願い
致しました。

それでは、大学時代の出来事で
印象に残った事についてお聞きします。

近藤区長：大学時代は、気の合う仲間と話しをしたり、
遊びに行ったり、当時流行っていた雀荘に行ったりと、
勉学よりは仲間に会いに行くといった毎日でした。但
し試験の前は仲間で助け合ってしっかり勉強もしました。
　ゼミは國村ゼミでしたが、良き先輩・後輩にも恵まれ、
特に國村教授ご夫妻には本当にお世話になり、今でも
感謝しています。

次に就職先を市役所に決められた
経緯をお聞きします。

近藤区長：動機ですが、大学でテニスの授業中、すぐ
裏の民家で炎上火災が発生し、すぐに仲間と駆けつけ
消火活動をした経験がありました。懸命にバケツで水
をかけましたが、一旦燃え上がった火勢は衰えること
はありませんでした。
　家人の方が泣き叫ぶなか、到着した消防隊が迅速か
つ冷静に消火活動して鎮火に至りました。この経験か
ら人命救助とか、リアルに人の役に立つ仕事に大いに
感化され消防の仕事に就きたいと思いました。

しかしながら、就職試験の一次試験には合格しましたが、
二次試験（体力測定）の前に風邪を引き、一旦断念し
ました。
　それで、民間企業へ就職をする事とし、おかげさま
で多くの企業から内定を頂きましたが、豊田合成株式
会社に入社致しました。
　大変良い企業でしたが、消防の仕事をする夢をあき
らめきれず辞職し、再度名古屋市消防局を目指した次
第です。当時の上司からは懸命に慰留して頂きましたが、
今でも大変申し訳なく思っています。

消防局 新人時代は如何でしたか

近藤区長：消防士になりましたので、最初の半年間は
消防学校に入校しました。
　ここは消防士としての原点ですし、非常に多くの事
を学ばせて頂きました。
　当然ですが、毎朝6時起床から、掃除、ランニング、
勉強、訓練、体力錬成と大学時代のぬるま湯生活とは
別次元でした。そこで出会った同期の仲間達とは今で
も非常に固い絆で結ばれています。
　また2年目に本庁（市役所）勤務となり、6年目には、
アメリカ、ニューヨークなどに3週間派遣され、海外
の消防事情を学ばせて頂きました。
　この経験は私にとって、大きな財産となっています。

その後消防時代の特に印象に残る
出来事をお聞かせ下さい。

近藤区長：本当に多くの体験をしまして、何をお話す
るか迷いますが…。
　平成12年、東海豪雨での救助活動は今でもしっかり
思い出されます。
　当時、瑞穂区内のハイパーレスキュー（特別高度救
助隊）の方面隊長をしていましたので被害が大きかっ
た天白区　野並地区に出動しました。
　現場に到着した5名の隊員をみて、当初、逃げ遅れ
た方々からはこんな少人数で何が出来るのかという視
線も感じられましたが、バスの屋根の上まで水があふ
れるほどの濁流の中、泳いで救助作業を徹夜で行うなど、
非常に過酷な活動を継続しつつ、その後到着した他の
部隊と協力し多くの方々を救助出来たことが今でも鮮
明に思い出されます。
　平成23年は東日本大震災が発生し、岩手県庁に指揮
支援の隊長として派遣されました。岩手県民の被災者
から「こんな遠方まで支援頂き本当に有り難うござい
ます」と感謝の言葉を頂いた事が申し訳なく感じたほ

職場訪問瑞山会会員
日 時：令和3年12月13日（月）
　　　　午後2時～4時
場 所：名東区役所  区長室
取材者：編集部  伊熊理事、湯浅理事、山田理事

名古屋市名東区役所

近藤　晃区長（18期生）
Interview
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どほどの大災害でした。
　その後名古屋に戻り緊急消防援助隊の派遣副本部長と
して様々な調整を行いました。特に福島原発への派遣可
否にかかる情報収集や分析は非常に困難な作業でした。
　この他も色々ありますが、少し角度の違う話として
総務省消防庁へ課長補佐として出向した事は激務であ
りましたが、国家レベルで対応する業務が学べた事、
その時に知り合った知人、友人が全国に仲間としてい
ることはとても感謝しています。

消防出身で区長として
就任されるケースは珍しいのでは

近藤区長：区長就任前は東消防署長などの後、防災危
機管理局次長として名古屋市のコロナ対策本部の幹事
長をしていましたので、コロナ対応の国・県や名古屋
市全体の連絡調整などを担い、コロナ対策の前線に立
ち日々奮闘していました。
　その後、名東区長を拝命しましたが、実は消防局出
身の区長は私で2人目です。

区長としてコロナ対策で
ご苦労された事をお聞かせ下さい。

近藤区長：コロナ対策は前職で取り組んでいましたが、
やはり直接市民と接する最前線は本庁に無い苦労があ
りました。最も大きな課題はワクチン接種を迅速かつ
的確に推進する事であったと思います。土日を含む週
4回、ミスや事故も無く迅速に推進する事は大変であ
りましたが、医師等を始めとする関係者や職員の頑張
りで達成する事が出来ました。今でも従事頂いた皆さ
んに感謝しています。

後輩に対し期待する事は何ですか

近藤区長：名古屋市立大学は、有名私立大学や国立大
学と比べると、卒業生の数は多くはありませんが、様々
な分野で活躍している先輩がいます。そんな先輩と巡
り合う可能性は卒業生数から考えるとそれ程高くはな

いのかもしれませんが、名市大が進化を続けているこ
とは事実と思いますので、是非そのことを念頭に、愛
と勇気、意地と矜持を持って頑張って欲しいと思います。
　社会に出ると様々な苦労もあると思いますが、「怒
らず、恐れず、悲しまず」の姿勢でポジティブに頑張っ
て欲しいと思います。（この言葉は、中村天風という
実業家であり思想家の方の考え方ですが、多くの著名
人が学んでおり最近の例ではアメリカ大リーグの大谷
選手もその一人です）

瑞山会に期待する事は何ですか

近藤区長：先ず初めに、瑞山会を維持、
発展して頂いている役員の皆様にお礼を
申し上げます。役員の皆様がそれぞれの
仕事等がある中で、瑞山会にご尽力頂い
ていることに対し、感謝とともに敬意を
表したいと思います。私は今でも大学の
仲間達と数年に一度ほど集まっています
が、何年たっても大学の仲間はかけがえ
のない友人です。でも定期的に会う関係
は卒業からずっと続いてきているわけで
はありません。例えば瑞山会のイベント

が契機となり久しぶりに顔を会わせ、それが更なる契
機となって、定期的に顔を会わせる事となったりします。
　いずれにしても、普段は忘れている出身大学のことも、
ひょんな事から懐かしく思い出したりする事もあるで
しょう。そんなきっかけや架け橋を提供してくれる瑞
山会には、感謝するとともに、これからの更なる発展
に心から期待しています。

写真左から：近藤区長、山田理事、伊熊理事、湯浅理事

◆ 編 集 部 後 記 ◆
………………………………………………………………………………

　近藤区長様には、師走のお忙しい中貴重な時間
を賜り、感謝申し上げます。
　ハイパーレスキュー時代の過酷なお仕事を直接
お聞きし、得がたい体験となりました。是非、瑞
山会のイベントでも防災、減災を含め講演をお願
い出来ればと思います。
　又近藤様の話の中で、多くの仲間という言葉を
お聞きしました。近藤様の処世訓は、素晴らしい
仲間の人々と一緒に目標に向かって努力する事と
その人達に感謝の念を忘れない事と拝察させて頂
きました。
　今回、時間の都合で当初予定のお話を全てお聞
きする事は出来ず、申し訳ありません。事後頂戴
しました文章を一部掲載させて頂きました。
　今回、瑞山会 奥川理事からの推薦で、近藤区長
訪問が実現出来ました。今後現在ご活躍のOB職場
訪問を定期掲載していきたく思います。是非自薦
他薦含めホームページ等に情報提供をお願いします。
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　令和3年11月21日(日) 開学70周年記念コンサートが
愛知県芸術劇場コンサートホールにて開催されました。
郡  健二郎理事長兼学長挨拶で開会。
コロナ禍の為、入場者数は限度700
名となりましたが、演奏は壮大且つ
迫力あるものとなりました。ソリス
ト4名の方々には、著名演奏者をお
迎えし、オーケストラと合唱団共に
本学関係者による構成での演奏会と
なりました。

　プログラムはL. v.ベートーヴェン作曲　交響曲第９番
　ニ短調　作品125「合唱付き」他

　令和4年2月20日（土）令和3年度「交流会総会」・「名
古屋市立大学開学70周年記念式典」が名古屋マリオット
アソシアホテル 16Fタワーズボールルームにて開催され
ました。
  「交流会総会」は土屋会長が、所用不在の為、瑞山会 
村井会長が代行挨拶。総会は議案通り採決され終了。
  「名古屋市立大学開学70周年記念式典」では、郡理事
長兼学長から本学70年の歩みを紹介。現在7学部7研究科
を有する都市型総合大学として発展し、来春データサイ
エンス学部の新設も予定され、更なる発展が期待される事、
経済学部棟の新築を含め80周年に向けて、滝子キャンパ
スへの投資計画を紹介頂きました。来賓の河村名古屋市
長から「名古屋市として予算含め確り支援していく」と
の力強いお言葉も頂き、その後、「70年の歩み」をビデ
オ紹介。各学部卒業生、現役学生からは本学に対する種々

の思いが語られ、経済学部代表として13期生 水野 誠(編
集部副部長)が出演、学生生活をサークル活動面から紹介。

  「記念講演会」は、国際協
力・ジェンダー専門家「大
崎 麻子氏」をお迎えし,本
学「未来プラン」にも積極
的に取り上げられている
「SDGsを考える～創造する
未来～」をテーマに講演を
して頂きました。（写真 左） 
SDGsでは、日本は遅れてい

ること、一人一人の人間が、持って生まれた可能性を開
花させ、社会の一員として、威厳ある人生を生きられる
ようにする事、その為に必要な環境を整える事が重要で
あるとの話がありました。

延期されておりました「開学70周年記念コンサート」を開催

名古屋市立大学交流会総会 並びに 名古屋市立大学開学70周年記念式典開催

○喜寿を過ぎ「老いは正しく精神と肉体双方の病気だったが、
老い自体が不治の病だった」と三島由紀夫が言ったのが実
感され、残された時間を意識するようになりました。

（1期生　石原　俊夫）
○医学部60名、薬学部80名、経済学部150名と、こじんまり

した大学で、マンモス授業の経験もなく楽しい大学生活で
した。現在カルチャーセンターで昭和史と朗読の勉強をし
ています。6月20日発表会でそれに向けて特訓中です。

（2期生　山田　秀和）
○懇親会がコロナのため開催されず、寂しい思いです。コロ

ナの終息を願うばかりです。　　　（2期生　山本　公明）
○私事ですが今年3月金婚式でした。53年ぶりに大学を見学

したいと思います。　　　　　　　　  （2期生　小崎　稔）
○代議員の皆さん、お疲れ様です。又ゴルフ会等出席させて

頂きます。　　　　　　　　　　　　  （3期生　林　嘉明）
○薬学部における飲み会は続けて下さい。（4期生　豊田　順雄）
○次回は可能な限り出席します。　　　（4期生　酒井　幾夫）
○Zoomでの参加出来る企画有り難うございます。出席しや

すいです。　　　　　　　　　　　　（4期生　米坂　和郎）
○市大祭の案内が欲しい。大学授業の見学をさせて欲しい（年

に1回でよいから）　　　　　　　　　（6期生　川口　秀和）
○訃報システムを作って下さい。皆さん高齢に向かっている

ため　　　　　　　　　　　　　　   （6期生　都築　保博）
○今年71歳になりました。幸いにも会社勤めをし、若い仲間

と楽しく仕事をしています。東京支部の再開が叶うといい
ですね。　　　　　　　　　　　　   （8期生　古屋　建世）

○本年2月で古希を迎え会社（三菱UFJニコス）も退職し無職
となりました。毎日が日曜日となり、のんびり趣味等を楽
しみながら過ごしてます。　　　　　  （8期生　丹羽　典夫）

○今の所元気でおります事を申し伝えて下されば幸いです。
皆様に宜しくお伝え下さい。欠席となりました事が残念です。

（10期生　馬場　幸彦）
○ご無沙汰しています。母校を訪ねるのは林修さんの講演会

が最後ですが、機会があればふらっと行ってみたくも思う
今日この頃です。　　　　　　　　  （13期生　広瀬　裕子）

○Zoom同窓会　ありがたいです。おそらく広島から参加し
ます。　　　　　　　　　　　　　 （13期生　石川　雄平）

○私は3年ほど前に岐阜信用金庫退任しましたが、同期の
好岡正宏が今年4月に理事長に就任しましたので、ご報告
します。　　　　　　　　　　　　　 （15期生　大竹　誠）

○頑張って下さい。今テレビ愛知で報道をやっています。学生
で興味のある方がいたら紹介ください。人材もなかなか…

（21期生　白川　靖男）
○昨年内藤先生が勲章を受章されたと聞きました。先生のイ

ンタビュー記事があれば知りたいです。（見たいです）
（32期生　井上　恵輔）

○Zoom開催ありがたいです。案内はメールでも大丈夫ですよ。
（41期生　田中　栄伍）

◆会員からの声（令和4年度総会案内の返信はがきより抜粋し掲載させて頂きました）
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　4月6日（水）　山の畑　経済学部棟にて令和4年度の新
入生247名へのオリエンテーションが開催され、11時30
分より瑞山会の紹介をさせて頂きました。
　村井会長より、瑞山会の歴史、現在の活動状況、現役
学生に対する支援活動、卒業生の活躍状況等をお知らせ

するとともに、参加しました編集部山田部長、渉外・広
報部　森副部長より新入生に対し入学のお祝い並びに今
後の学生生活に向けてエールを贈らせて頂きました。
　コロナ禍を乗り越えて入学した新入生の熱き想いを感
じさせて頂くとともに、今後の成長に大きな期待を抱く
事ができました。

新入生オリエンテーション

　職域・企業支部
◆名古屋市役所支部「瑞名会」
　会員数：753名、会長：鳥羽 義人（21期）
・令和4年度事業計画

○瑞名会役員会：9月頃開催予定
○瑞名会総会・懇親会　
　新型コロナウィルス感染症の状況を勘案し、10月　
　頃までに開催方法等を決定
○名古屋市役所採用内定者との意見交換会
　新型コロナウィルス感染症の状況を勘案し、12月　
　頃までに開催方法等を決定

◆㈱豊田自動織機支部「織名会」
　会員数：26名、代表：室殿　豊（3期）
・令和4年度事業計画

○総会／懇親会： 7月上旬予定
○名簿発行：5月8日 発行

◆豊田合成㈱支部「名士会」
　会員数：24名、代表：大谷 勝文（23期）
・令和4年度事業計画

○総会・懇親会
　総会及び新入社員歓迎会を兼ねた懇親会：　　　　
　7月初旬催予定
○名簿発行：名士会名簿の作成とメンテナンス、適宜

　広域支部・職種別支部
◆名古屋市立大学「会計人会」
　瑞山会会員数：93名、会長：阿知波 清三（3期）
・事業計画　第12期
（令和4年4月1日〜令和5年3月31日） 
（1）総会・懇親会（WEB 開催を基軸に計画中） 

（2）全国会計人会サミット（未定） 
（3）研修会（WEB 開催予定） 
 ※経済学部への寄附講座は予算消化とともに廃止 

◆名古屋市立大学自動車部ＯＢ会支部
　瑞山会会員数：156名、代表：浅野正久（薬学部）、
　幹事：松澤　孝宏（33期）
・令和4年度事業計画
（令和4年4月1日〜令和5年3月31日）

※いずれも新型コロナウィルスの状況により中止・延
　期等の可能性あり

（1）会報22号発行　8月発行予定
（2）第16回ゴルフコンペ開催：11月18日開催予定
（3）幹事会開催：時期未定
（4）第7回自動車部OB総会・懇親会
　　（令和2年開催予定再延期分）：秋頃予定　
（5）その他　OB会の趣旨に関する事項

　地域支部
◆関東支部

1都7県居住者数：415名、支部長：小坂 英雄（4期）
・令和4年度活動計画
（第6期：令和4年4月1日〜令和5年3月31日）
（1）第9回懇親ゴルフ会
　　（令和4年5月13日：紫CCあやめコース）
（2）第9回懇親ハイキング（8P記事参照）
　　（令和4年5月21日：鎌倉大仏裏ルート）
（3）第5回総会・懇親会
　　（令和4年6月5日：ルポール麹町）
（4）第10回懇親ゴルフ会
　　（令和4年11月18日：紫CCあやめコース）
（5）第10回懇親ハイキング（令和4年11月：高尾山）
（6）新年会（令和5年1月29日）

「支部活動報告」会員数は令和4年4月30日現在

■卒業生学業等優秀者（瑞山会賞）

公認会計士
菅田 裕真さん

成績優秀者
若林　歩さん

成績優秀者
石川 愛梨さん



令和４年７月30日第59号 （8）

今後の交流イベント予定

　関東支部 鎌倉ハイキング　2022年5月21日（土）

………………………………………………………………………………………………………
●山の畑ホームカミングパーティ

コロナ感染の推移を見ながら開催検討
………………………………………………………………………………………………………
●第76回ゴルフ大会

2022年10月15日（土）予定
………………………………………………………………………………………………………
●山崎川　さくら祭り

2023年4月2日（日）予定　開花時期等により変更あり
………………………………………………………………………………………………………

転勤、転居、ご結婚、その他により各会員皆様の登録個人情報を変更される場合は
「瑞山会ホームページ」から変更登録が可能です。
「瑞山会ホームページ」https://www.zuizankai.jp 

アクセス用 ID：　 　  PW：
瑞山会では活動の詳細を「瑞山会ホームページ」に逐一御報告致しております。
スマホサイズに対応。お手軽に…。名古屋市立大学、経済学部、交流会の各ホームページにもリンクをさせて
頂いております。皆様是非ご覧くださいます様お願いします。

　「山の畑」の呼称で愛されていた現経済学部のある“滝
子キャンパス”は、その老朽化対策と地元から「学生視
点での滝子の地域開発が必要」と言う声に後押しを頂き、
本格的な立替工事が2025年度から着工の予定。
　現在の経済学部・総合生命理学部が入る3・4・5号館
が「総合棟」として、現テニスコートのある場所に新築

されます。その中には2023年4月新設されるデータサイ
エンス学部も入る予定。

新築される「総合棟」内には、瑞山会として、1万人
を超える会員各位への更なる貢献を念頭に、専用事務所
確保・開設を大学に要望させて頂いております。

　江ノ電　長谷駅からス
タート。早朝は降っていな
かった雨が集合時間になっ
た途端降りだした。『山道
は止めて平坦な道を』とな
り、「長谷観音」・「鎌倉大
仏」・その後は、その時に、
とスタート。長谷観音到着。
急に土砂降り、『しばらく
休憩だね』と休んでいたら、
雨がやみ再スタート。次は
鎌倉大仏、後ろ姿も堂々と

立派なお姿。次は?そうだ近くに【鎌倉文学館】がある!
今日はバラ園が見頃。行こう!一斉に歩き出した。庭へ（そ
こでバラと記念写真）その後、鎌倉文華館（今年の大河
ドラマ【鎌倉殿の13人展】を開催中）で鎌倉殿（源頼朝）
と坂東武者13人のパネルを見て、さぞ大変だったろうな!
武士の社会を確立させるまでは、との感想を得た。次回は、
高尾山、と決まり、再会を祈念して解散した。
………………………………………………………………………………………………………
◆関西支部（2府4県居住者数 198名）

支部長：矢川 康治（6期）
令和3年度に設立総会を準備したが、コロナ禍で書面上での発

足報告に留まりました。本年令和4年度中には対面方式も含め総
会開催を計画中です。

名古屋市立大学　滝子キャンパス(山の畑)の再整備がスタートします

　「個人情報変更方法」のご案内

………………………………………………………………………………………………………
●第77回ゴルフ大会

2023年4月15日（土）予定
………………………………………………………………………………………………………
●令和5年度総会兼代議員会・懇親会

2023年6月17日（土）
………………………………………………………………………………………………………

※コロナ感染状況等により延期、中止となる場合があります。
瑞山会ホームページ等でご案内させて頂きます。

内藤 能房先生
第17代 名古屋市立大学
経済学部長
現：名古屋市立大学
　　名誉教授

塩見 治人先生（写真：左から2人目）

第18代 名古屋市立大学 経済学部長
現：名古屋市立大学 名誉教授
　　名古屋外国語大学 名誉教授
　　

2021年11月28日、名古屋駅前の茂治というお店
でお祝いのランチ会をさせて頂きました（5名）。
撮影：森（旧姓山田）麻矢

2021年秋の叙勲で瑞宝中綬章を受章されました。




